

On lit dans le *Moniteur Acadien* du 15 courant :

La tyrannie vient de remporter un nouveau triomphe en cette province ; et la justice boiteuse que nous donne le gouvernement local a atteint l'un des prêtres les plus justement estimés de ce diocèse.

Le Révd. Messire Antoine Ouellet, de l'évêché de St. Jean, suivait à la prison, vendredi dernier, ceux qui comme lui avaient refusé de payer l'odieuse taxe des écoles si odieusement imposée aux catholiques qui ne peuvent sans violer leur conscience prendre avantage de la loi du procureur général.

BULLETIN TÉLÉGRAPHIQUE

FRANCE

Londres, 3.—Le correspondant du *Times* à Paris dit que le gouvernement demandera une appropriation pour la reconstruction du palais de St. Cloud.

Londres, 8.—Une nouvelle de Paris rapporte que le gouvernement français, comme compensation du rappel de l'*Orénoque*, fera stationner la frégate *Felber* à Ostie pour la disposition du Pape.

Paris, 5.—Jusqu'à présent les rapports des élections pour le conseil général donnent un léger avantage aux conservateurs. Le prince Napoléon a été défait à Ajaccio.

Paris, 5.—Les rapports des élections pour les conseils généraux qui ont été reçus jusqu'à présent, donnent les résultats pour environ 700 districts.

Somme toute, le résultat général n'apportera pas de changements considérables dans la composition politique du conseil, car les victoires des républicains balancent leurs pertes.

Paris, 6.—Les rapports complets des élections pour les conseils généraux montrent que 800 conservateurs et 500 républicains ont été choisis. Les conservateurs ont gagné 20 sièges. A 100 endroits, il n'y a pas de choix, et un second ballottage sera requis.

Paris, 6.—Le journal *l'Union* publie des dépêches annonçant que Don Carlos a visité Yrasche samedi. Il dit que Yrasche, se trouvant à deux jours de Durango, la nouvelle mandant que Don Carlos avait été blessé sérieusement dans cette dernière ville, doit être fautive.

Bendaye, 7.—Le journal officiel carliste dit que don Carlos était hier en bonne santé et qu'il se trouvait à la tête de son armée. Il a accordé un congé d'absence au général Dorregary pour le bien de sa santé.

Londres, 14.—L'Impératrice Eugénie et son fils ont envoyé télégraphiquement leurs remerciements au peuple d'Ajaccio pour avoir élu le Prince Charles Bonaparte au conseil général au détriment du Prince Napoléon.

On annonce que le prince Napoléon deviendra président du département de la Charente inférieure, un des départements Bonapartistes des plus forts, afin d'être élu au conseil général.

Paris, 22.—Le ballottage dans les Districts où l'élection avait été annulée, il y a une semaine, a eu lieu hier, ce qui complète les élections.

Résultat total : 672 républicains, 604 monarchistes et 175 Bonapartistes. Les républicains ont la majorité dans 38 départements, les monarchistes dans 44 et dans 3 autres départements, il y a équilibre.

Florence, 12.—L'ex-Président Thiers a adressé la parole aujourd'hui aux Français. Il a dit qu'il avait une ferme espoir du succès de la république en France. Il a reconnu qu'il s'était autrefois opposé à l'unité italienne, mais il a expliqué qu'il en avait agi ainsi à cause de ses conséquences sur la politique générale. Maintenant que l'Unité est un fait accompli, son seul vœu est d'entretenir une amitié cordiale entre la France et l'Italie. Le peuple Français, dit-il, ne se permettra jamais de déranger l'état existant des choses.

ANGLETERRE

Londres, 5.—Le *Daily Telegraph* a appris d'un haut dignitaire catholique, que le duc de Northumberland était à la veille d'abjurer le protestantisme pour entrer dans la religion catholique. On entretient des doutes sur la véracité de cette nouvelle.

Londres, 13.—A une assemblée publique qui a eu lieu aujourd'hui à Birmingham, on a adopté des résolutions contre l'usage illégal de l'argent du public, qui avait été employé à illuminer la ville, en l'honneur de la visite du Prince de Galles.

Les orateurs accusèrent le Maire de flatter la cour, dans l'espérance de se faire nommer chevalier. Les épithètes les plus injurieuses furent appliquées au Prince de Galles et l'assemblée fut excessivement orageuse.

Londres, 15.—Le correspondant parisien du *Standard* télégraphie qu'il a entendu dire que l'Autriche et l'Italie proposent une conférence des puissances pour considérer la note espagnole à la France de la même manière que la question du Luxembourg a été traitée.

ALLEMAGNE

Londres, 5.—Des dépêches de Berlin annoncent que le comte Von Arnim est arrivé et que la police a fait des fouilles à son domicile.

Berlin, 5.—Une dépêche spéciale de Stettin annonce que les fouilles qui ont été opérées au domicile du comte Von Arnim ont été ordonnées par une mesure judiciaire et que le comte lui-même a été arrêté.

Le vicaire catholique de Possen ayant refusé de se plier à l'ordre de la cassant de la province, a été expulsé par la force.

Londres, 5.—Le *National*, le *Zeitung*, et le *Post* de Berlin, annoncent que le comte Von Arnim a été arrêté pour avoir détourné des documents politiques importants.

La *Gazette Russe* annonce que quatre agents de police de Berlin et deux employés du bureau des affaires étrangères, se sont présentés lundi au domicile du comte Von Arnim et lui ont demandé de livrer un certain nombre de lettres signées par Bismarck et qui lui avaient été envoyées pendant qu'il était ambassadeur. Ces lettres ont rapport aux affaires privées du comte et on devait s'en servir comme base de certaines poursuites légales que leur possesseur avait déjà intentées.

Le comte répondit aux officiers que ces documents n'étaient pas dans sa maison, qu'il ne dirait pas où ils se trouvaient et qu'il ne les livrerait pas. Ce fut alors que les agents commencèrent des fouilles et s'assurèrent de la personne de Von Arnim qu'ils conduisirent à Berlin, où il fut enfermé à la station de police.

Les membres de la famille du comte se sont adressés à l'empereur pour obtenir son élargissement, prétendant que sa santé est mauvaise et qu'une longue détention serait fatale pour lui.

Le tribunal de Trèves a décidé de mettre en liberté l'évêque de Beberhard ; on ne sait pas encore s'il sera élargi ou si le ministère public n'en appellera pas à une haute cour.

Londres, 7.—Une dépêche spéciale au *Pall Mall Gazette* dit que l'arrestation du comte Von Arnim a été opérée par les commissaires de la cour criminelle et six autres officiers représentant le bureau des affaires étrangères et la cour de justice de Berlin.

Londres, 6.—Il est rapporté sous bonne autorité que les documents détenus par le comte Von Arnim sont la propriété de l'Etat, et les cours ont décidé qu'il y avait des motifs suffisants pour justifier les procédés contre le comte.

Les négociations pour leur restitution avaient été tentées depuis plusieurs mois par le beau-frère de Von Arnim, et après des sollicitations pressantes, quelques-uns des papiers avaient été remis. Les autres documents contiennent l'approbation inqualifiable du Prince Bismarck de la conduite du comte Von Arnim pendant qu'il était ambassadeur à Paris, à l'époque où les journaux semi-officiels de la Prusse ont commencé à l'attaquer, comme chef du mouvement réactionnaire.

Il est rumeur que la Reine de Bavière est sur le point d'embrasser le catholicisme.

Berlin, 7.—Le *Post* dit que les documents du comte Von Arnim sont divisés en trois catégories. La première a rapport à sa nomination comme ambassadeur et à son salaire, mais elle ne sont pas l'objet de recherches ; la seconde comprend les documents que le comte avoue être en sa possession mais qu'il prétend avoir le droit de garder comme justification de sa conduite, enfin la troisième catégorie, qui est la plus considérable, contient les pièces de nature confidentielle que Von Arnim dit ne connaître aucunement.

Le *Post* dit que la légalité a été observée dans toute cette affaire.

Berlin, 7.—On pense maintenant que les documents qu'on essaie d'obtenir du comte Von Arnim ont été envoyés par lui en Angleterre, pour les mettre à l'abri des recherches.

Londres, 8.—Une dépêche de Berlin, à la *Pall Mall Gazette*, rapporte que l'affaire Von Arnim prend un tour très-grave. L'empereur Guillaume a ordonné qu'aucun effort soit fait pour retrouver les documents manquants.

Le *Journal de Paris* dit : "Le comte de Von Arnim, lorsqu'il était ambassadeur à Paris, a hâté la chute du président Thiers et a sollicité la Prusse de reconnaître le gouvernement de MacMahon."

Le Prince Bismarck a désapprouvé cette conduite de Von Arnim et a écrit à ce dernier pour expliquer la raison pour laquelle il préfère la politique de Thiers à celle de MacMahon." Le *Journal* ajoute telles sont les lettres de Bismarck.

Rome, 8.—La "Voce de la Verità" parlant de Von Arnim, dit qu'il est raisonnable de croire que les documents manquants ont trait à l'établissement d'un nouveau gouvernement en France et à l'intervention prussienne et aux affaires espagnoles.

Berlin, 9.—L'archevêque de Cologne a été mis en liberté, après un emprisonnement de six mois et neuf jours. On lui a fait grâce du reste de la peine.

Madrid, 9.—Les forces républicaines, sous les ordres du général Lacerno ont traversé l'Ebre et pris Laguarda. Ce succès a produit ici une excellente impression.

ESPAGNE.

Santander, 5.—Des nouvelles arrivées ici annoncent qu'une révolte a éclaté dans le camp des carlistes, à Durango, et que Don Carlos a été blessé par un des émeutiers. La blessure est sérieuse, car la balle a atteint l'estomac.

Madrid, 5.—Les Carlistes forts de 4,000 hommes, ont attaqué la ville de Vich, en Catalogne, ils ont été repoussés avec de fortes pertes.

Londres, 6.—Des nouvelles venant d'être reçues rapportent que Don Carlos est mort de la blessure qu'il a reçue des mutins, à Durango. Cette nouvelle a causé une alarme bien marquée chez les partisans de Don Carlos.

Londres, 6.—Une dépêche de Santander à la *Pall Mall Gazette* dit que le rapport d'attentat à la vie de Don Carlos, durant qu'il était au milieu des insurgés, a encore été confirmé par une lettre de Durango. La lettre confirme les détails précédents, à savoir que Don Carlos a reçu un coup de feu d'un mutiné et a été dangereusement blessé.

Bruxelles, 12.—Une dépêche spéciale de Bayonne à *L'Indépendance Belge* rapporte que la démission du général Dorregary du service de Don Carlos a produit une méchante impression sur les soldats royalistes.

Les Républicains sont en possession de la Rive Gauche de la rivière Ebre.

Madrid, 12.—Des dépêches officielles ont été reçues rapportant qu'une bande de Carlistes sous Lozano a été complètement faite par les forces républicaines, près de la ville de Fortuna, dans la province de Murico.

Le général Cabrio refuse de rejoindre Don Carlos en Espagne.

Madrid, 12.—Un grand combat, qui a duré 10 heures, a eu lieu le 9 courant, entre l'armée républicaine et 2,000 Carlistes à Aridjo Dio Navarre. Ces derniers ont eu 50 hommes de tués et blessés et ont été refoulés à Estella.

Don Carlos est arrivé à Puento La Rina, à 13 milles au sud de Pampelune.

Le gouvernement espagnol a présenté une longue note au gouvernement français, concernant le privilège dont jouissent les Carlistes dans la réception des secours et munitions de guerre par les frontières et les autres violations royalistes. Le gouvernement français semblait attendre des accusations spécifiques de l'Espagne et cette note les expose. Elle relate des faits s'étendant à une période de quatre années et conclut en attirant l'attention sur la surveillance exercée par le Portugal et l'anomalie que présente la France s'identifiant avec l'absolutisme.

Londres 14.—Une dépêche spéciale au *Times* rapporte que la ville de Durango s'est révoltée contre Don Carlos.

D'autres villes carlistes ont hissé le drapeau blanc et ont demandé aux troupes de mettre bas les armes.

On rapporte qu'une conspiration a été montée pour assassiner Don Carlos et a manqué.

Londres 14.—Une dépêche de Santander à la *Pall Mall Gazette* dit que le rapport de la capitulation de deux bataillons carlistes, est officiellement contre-fait.

Une dépêche spéciale au *Daily News* annonce que les carlistes sont entrés hier à Fontarabi, mais qu'ils ont été repoussés après avoir brûlé une partie de la ville. Ils ont fait aussi des attaques simultanées sur Trum et San Martial.

Madrid, 16.—Don Carlos est retourné de Puent La Riera à Tolosa.

Des rapports continuent d'être reçus par l'aut des défaites additionnelles des bandes de carlistes par les républicains et de la venue des insurgés dans le camp des troupes du gouvernement demandant l'amnistie.

Santander, 16.—Des dépêches importantes ont été reçues en cette ville de Madrid ayant rapport aux négociations pour la capitulation de certains bataillons de l'armée de Don Carlos aux républicains.

Bayonne, 17.—Le steamer *Nieves*, qui était retenu par les autorités françaises, sur la représentation du consul espagnol à Bayonne, qui contenait des contrebandes de guerre pour les carlistes, est gardé dans le port de Socca, département des Pyrénées Inférieures.

Le maire d'Arun et le consul espagnol à Hendaye sont arrivés à Socca dans une frégate espagnole et ont demandé la capture du steamer. Le capitaine du port a répondu qu'il n'est pas autorisé de se rendre à cette demande. L'Espagne n'a encore fait aucune demande formelle pour le vaisseau.

Quatre cents carlistes ont été capturés près d'Alpacette dans le dernier engagement à Amposta ; 15 carlistes ont été tués.

Les soldats de l'armée de Don Carlos refusent de laisser cette province et de marcher à Léon.

Don Carlos a nommé le Duc de Parme et les Comtes de Casorta et Bardi à des commandements importants.

Le chef Carliste Nevan a détruit 11 ponts de chemin de fer de Valence à Tarragon.

ITALIE.

Rome, 5.—A un banquet qui a eu lieu samedi à Lugano, Signor Meinghetti, président du Conseil et ministre des finances, a déclaré dans un discours qu'il a prononcé à cette occasion, qu'il avait calculé qu'il y aurait pour l'année de 1875 un déficit de 54,000,000 de livres sur le revenu. Il pensa que 32,000,000 de livres, provenant du paiement des taxes, qui n'ont pas encore été collectées, combleront une partie de ce vide et que les 22,000,000 livres, formant la balance, seront fournis par les droits de douane et d'octroi.

Le ministre fit allusion à la position anormale des affaires à Rome et promit l'adoption des lois énergiques et sévères pour la répression des bandes de brigands qui jettent la désolation dans certaines parties du pays.

Rome, 5.—La *Libertà* dit que la lettre du Pape au maréchal MacMahon a été écrite en réponse à celle du président lui annonçant le rappel de l'*Orénoque*, mouillée à Civitta Vecchia.

Le Pape reconnaît les raisons qui ont inspiré cette mesure et déclare que dans n'importe quelle circonstance il ne se serait servi de ce navire pour quitter Rome.

Les journaux ultramontains disent que le Pape désireait le rappel de l'*Orénoque* afin que le gouvernement français ne soit plus exposé aux plaintes et aux menaces des autres puissances.

TURQUIE.

Vienne, 5.—La *Nouvelle Presse Libre* d'aujourd'hui publie la dépêche suivante :

Un peu à cause des bons offices du ministre anglais, le Sultan s'est réconcilié avec son neveu Mahommed Murad Effendi l'héritier légal au trône de Turquie. Le Sultan a juré de respecter ses droits et d'un autre côté Mahommed Murad Effendi a fait serment de maintenir les fils du Sultan dans leurs rangs et places. C'est en vain que la Sultane douairière s'est opposée à cela.

FAITS DIVERS

Voici le territoire que comprendra le nouveau diocèse de Sherbrooke :

Détachés de l'archidiocèse de Québec.

1. Le township de Wolfestown, dans le comté de Wolfe, avec la partie d'Ireland qui appartient à la paroisse de St. Julien, moins une petite partie de Wolfestown, annexée à la paroisse de St. Ferdinand de Halifax ;
2. Les townships encore inhabités de Ditchfield et Spalding, au sud du lac Mégantic.

Détachés du diocèse des Trois-Rivières.

1. Ste. Anne de Danneville, 2. Ste. Bibiane de Richmond, 3. St. Philippe de Windsor, 4. St. George de Windsor, 5. St. Hypolite de Wotton, 6. Les SS. Anges de Ham, 7. St. Olivier de Garthby, 8. St. Joseph de Ham, 9. St. Camille, 10. St. Janvier de Weedon, 11. St. Gabriel de Stratford, 12. St. Romain de Winslow, 13. St. Philémon de Stoke, 14. St. Raphaël du Bury, 15. St. Zénon de Mégantic, 16. St. Malo d'Auclaud, et de plus les cantons suivants, peu habités, ou même sans habitants, savoir : Dudswell, Bury, Wesbury, Newport, Dilton, Hampden, Whitton, Marston, Chesham, Clinton et Woburn.

Détachés du diocèse de St. Hyacinthe.

Les cantons ou townships de Stuckley, Ely, Melbourne, Brompton, Orford, Ascot, Eaton, Clifton, Compton, Hatley, Magog, Bolton, Siton, Pottton, Stanstead, Barnston, Barford, et Hereford.

Il est néanmoins formellement réglé par la Bulle d'érection que la partie du township d'Ely, enclavée dans la paroisse de St. Jean-Baptiste de Roxton, que la partie du township de Stuckley, enclavée dans la paroisse de St. Bernardin de Waterloo, et la partie du township de Bolton, enclavée dans la paroisse de St. Edouard de Knowlton, continueront à appartenir au diocèse de St. Hyacinthe.

PARC DECKER.—Les courses annoncées depuis quelques jours ont enfin eu lieu mardi après-midi. Il y avait une immense foule de spectateurs qui ont suivi avec un intérêt bien marqué les diverses courses qui se sont faites. Nous avons rarement vu autant de curieux au Parc Decker ; mais il faut avouer en même temps que les amusements qu'on promettait au public étaient exceptionnellement attrayants.

M. M. Emoud et Lépine méritent certainement des éloges pour la satisfaction qu'ils ont su donner au public en maintenant le bon ordre et en veillant scrupuleusement à ce que les intéressés reçussent justice.

Vers 2½ heures, la course des sauvages commença. La distance à parcourir était d'un demi mille. Six concurrents se sont disputés le prix, qui était de \$14, et qui fut gagné par J. Baptiste Dailleboust.

Puis vint une course à la patate. Vingt-cinq patates furent disposées à un pas l'une de l'autre. Il fallait que chacun des concurrents les rapportât une par une au point de départ. Le premier prix de \$2.50 fut gagné par Louis Laforce, et le second par Dailleboust.

Alors eut lieu la grande course de 15 milles qui était attendue avec anxiété par les nombreux spectateurs.

Il y avait huit entrées : Bayrom, de M. John Price, *Christine Neilson*, de B. M., *La brave Canadienne*, de M. Barbier, *Rom Wains*, de M. Jos. Demers, *La belle Canadienne*, *Black Stallion*,